
A 

C A M A RA M UNI C I PA L D E
 
NQ. 12 

AC TA DA REUNIÃO - - - - OR D I NÁR I A DE 19 DE 

No d ia dezanove - - - de Março - - - d e mi l n ove c e ntos e 

seeenba-e quatro - - - . n e s t a cida1e de Av e i r o , edifício d os 

Pa ç o s d o Con c e l h o e Sala das Reun i ões da Câmara Mu n ic i pa l , 
dezasseis 

re u n i u - - - o r di nà ri am en te a me sma Câma r a , pelas ~ 

h oras ~~ílmJ(Da. s ob a 'p r e s i d ê n c i a do - - - ..P r e s i 

d e nte Senho r Dr. Mário Gaioso Henriques - - - - - - - • com a pre

s en ça d o Vi c e - P r e s i d e n t e Senhor Dr. José Luis Rsboche de .Albuque 

que Christo - - - ,t e n do compare ci d o o s Vereadores Senhores, 

Eng2. Alberto Branco Lopes, Eng2. Carlos Manuel Ferreira da Maia, Franci 

co Fernando da Encarnação Dias e Joaquim António Gaspar de Melo Albino . 

Declarada aberta a reunião pelo Senhor - - - - -P r e s i 

dente, foi lida e aprovada a acta da reunião anterior, que 

vai ser assinada. 

Em seguida foi deliberado considerar devidamente justificadas 

as faltas dadas pelos Vereadores Senhores Eng2. Carlos Lourenço Boia e 

Carlos Manuel Gamelas, sendo dado início aos trabalhos . - - - - - - - 

Feira de Março - Foi presente um requerimento em que o Senhor
 

Teodoro da Conceição Antunes David, r e s i dent e no concelho de Pedrógao
 

Grande, solicita autorização para i ns t al ar urna "Roda de aviões" no recinl0 

da Feira de Março , durante o período do seu funcionamento no corrente 

ano. - 

A Câmara deliberou, por unanimidade, autorizar a instalação do
 

referido divertimento, mediante o pagamento da importância de 100$00 por
 

cada metro quadrado de terreno ocupado, estabelecida na alínea 2) do §12
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do artQ . 10Q. do Regulamento da ei r a de Março , em vigor . - - - 

o Senhor Presidente re cordou que no dia 24 do corrente, pelas 

11 horas , terá lugar a inauguração da Fei ra de Março , e convidou os Se

nhores Vereadores a comparecerem àquele acto . - - - - - - - - - - 

Governador Civil de Aveiro - O Senhor Presidente de u a conhe 

cer que no dia 25 do corrente mês, pelas 18 horas , o Senhor Governador 

Civil visi tará esta Câmara Municipal , tendo sido endereçados convites 

aos membros das Juntas de Freguesia e aos Vogais do Conselho unicipal. 

Concertos - . 0 Senhor Presidente deu a conhecer que o pianista 

Curtis Stotlar, que hoje dará um recital de piano , virá acompanhado dos 

Senhores Cônsul e Vice-Cônsul dos Estados Unidos da América do Norte, 

na cidade do Porto, e serão recebidos e acompanhados pelos Senhores Vic 

-Presidente e Vereador Gaspar Albino, na qualidade de Vereador do Pelou 

ro da Cultura . - - 

Automóveis de aluguer - Foi presente um requerimento em que o 

Senhor Fe rnando Dias de Morai s , residente na Rua do General Cos t a Cas

cais , 54, de sta cidade, solicita a intervenção da Câmara no sentido de 

manifestar à Direcção-Geral de Transpor t e s Terrestres o i nteresse na 

existência, nesta cidade, de um veículo de aluguer sem distintivo e ise 

to das cores regulamentares . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

A Câmara del i be rou , por unanimidade, oficiar à Direcção-Geral 
. 

de Transportes Terrestres , dando a conhecer _que o Município reconhece 

haver todo o i ntere s s e , e até necessidade , da existênci a de um veículo 

de aluguer de passageiros, nas aludidas condiçõe s . - - -

Problêma do abas teci mento de c ombust í ve i s na cidade e concelho 

de Aveiro - A Câmar-a tomou conheciment o do teor do of í cio nQ. 323/ 73/C, 

datado de 1 6 de Março corrente, do Gove rno Civil de Ave iro , a comunicar 



que tinha sido sol i c i t ada à Direcção-Geral dos Combustíveis a 

do deficient e abastecimento de combust íveis a esta ci dade e seu conce 

lho , conforme havia sido deliberado em reunião ordinária do dia 1 do cor 

rente mês , - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Abastecimento de á~a à cidade - Foi presente , para conhecimen 

to da Gamara, o ofício n9 . 682, datado de 16 de> mês em curso , da Direc

ção Hidráulica do Mondego , comunicando que foi superiormente dado acordo 

à execução de um furo tendo em vista a melhor integração no futuro r eser 

vatório de Silval, e cuja execução poderia considerar -se o prolongamento 

do trabalho que a fim.a J . Keller está a executar para abastecimento de 

S. J aminto . 

Comunica, também, que o custo provável de um furo é estimado 

em 800 contos , a que caberá a comparticipação de 600 contos , na base de 

75%, percentagem esta a rectificar oportunamente de ac~rdo com estudo 

económico . - - - 

o Senhor Presidente deu a conhecer os antecedentes relaciona

dos com esta comunicação, que tiveram como origem o fac t o de o prime iro 

furo , dos dois previstos para S. J aci nt o , t er dado resul tados sati8fat~ 

rios , e da necessidade de se efectuar um out r o , destinado ao abastecimen 

to de água a Aveiro , resultando desta di1ig~n cia uma economia de t empo 

e de um custo , da ordem dos 300 contos . -- - 

Carreiras interurbanas - Foi presente uma carta, datada de 13 

do mês em curso, da firma Correia, Charlim & Vinagre , Ld~ . , a acusar a 

recepção da fotocópia do ofício da Câmara icipal de I l hava , e a info~ 

mar que, uma vez que esta Câmara já delibe rou autorizar as paragens de 

acordo com o pedido expresso na carta de 25 de Feve rei ro últimrr , f icam 

convenientemente assegurados os i nter e sses dos ilhavenses que se desloc 
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• I 

a- esta cidade . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - " 

Informa t ambém, que o desvio a efe ctuar pelo Largo do Mercado , 

é anti-económico e est á s u jeito a dificuldades de manobra e demoras, quer 

naquele Largo , em di a s de er cado , quer no cruzamento da Rua do' Comandan 

t e Rocha e Cunha, com a do Senhor dos Aflitos , quer ainda em consequên

cia do estacionamento ' de viat ur as em f rente dp s escritório~ da Empresa 

José Maria dos Santo s & C~. Ld~ . , de que resultariam transtornos para 

os passageiros que se des t i na s s em à Estação do Caminho de Ferro . - - - 

Atento o exposto , a Câmara deli berou , por upanimidade, manter 

a resolução tomada e env i a r à âmara Municipal de ! l havo uma fotocópia 

da carta agora rece ida da aludida firma. - - - - - - - - - - - - - - 

SETEFE - Secr e t a r i ado Técnico de Feiras, Exposições e Congres 

~ - Através da leitura a que procedeu, o Senhor Presidente deu a conhe 

cer o teor do ofício nê , 1434, que tinha enviado à Administração do "SE

TEFE", em 14 do mês em curso, respeitante à falta de cumprimento, por 

parte da mesma Administração , dos acordos , contratos e compromissos ass~ 

midos , de que resultaram prejuízos a várias firmas e entidades locais e 

de outros pontos do País , que se têm dirigido a esta Câmara Munic i pal , 

r el a t ando factos nada abonatórios da entidade referida . - - - -- - - - 

Em face dos fa tos referidos no aludido ofício e de outras que 

são do conhecimento dos membros da Câmara, foi deliberado,. por unanimid!: 

de, cessar o patrocínio e as f a c ili dades que vinham a ser concedidas à 

sociedade em causa . - - - - - - - - - - - A ( . 

Contas de 

apreciação da âmara a conta anual da gerência , relativa ao ano de 1973, 

da responsabilidade do tesoureiro , Verí ssimo Martins Afonso . - - 

A Câmara, procedendo ao seu exame, verificou que se encontra 



devidamente organizada , apresentando uma receita de 413 843 652$50 

acrescida do saldo do ano anterior de 2 756 529$90 , totaliza 51 600 182~0 

e a despesa de 47 550 149$10, com os saldo s , em dinheiro , de 4 050 033$3r-" 

e em documentos 1 986 859$90 , que trensi taram para o corrente ano. - 

Nestes termos, foi deliberado, por unanimidade, lavrar na re

ferida conta, o seguinte acórdão: "A Câmara Municipal de Aveiro, em sua 

reunião ordinária do dia 19 de ço de 1974, acordou em julgar .a prese 

te conta e o Tesoureiro supra quite com o Município". - - - - - 

Esta Conta deverá ser enviada ao Tribunal de Contas, para. M 

gamento. - - - - - - - - - - - - - - - - 

A conta referente à Zona de Turismo de Aveiro, também devida

mente organizada e anexa à da Câmara , apresenta a receita de 1 475 625$]0 

que , acrescida do saldo do ano anterior de 549 4133$10, totaliza 

2 025 108$20 e a despesa de 1 329 973$40 , sendo o respectivo saldo , em 

dinheiro, de 695 134$80, e em documentos de 2 305$10, que transitaram 

para o corrente ano . - - - -- -- -- ---- - - ------ -- - I 
Nestes termos , foi deliberado , por unanimidade, lavrar na re

ferida Conta o seguint e acórdão : "A Câmara Municipal de Aveiro , em sua 

reuní.ão ordinária de 19 de Março de 1974, acordou em julgar a presente 

Conta e o Tesoureiro supra quite com o Município . " 

Esta Conta deverá , i gualment e , se r remetida ao Tribunal de 

Contas, para j ulgament o . - - - - - - - 

Proces sos de obras particulares - Foi presente o processo de 

obras nQ. 608/73 , em que M a da Conceição Almeida Soares requer inf0E. 

mação sobre a possibilidade de construção num terreno que possui no Ga 

minho dos Arneiros , freguesia de Esgueira . - - - - - - - - - - - - - 

A Câmara, apreciando a informação prestada pelo Gabinete de 
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Urbanização do l~ic ípio , e o estudo de i mpl ant a ção de moradias unifami

liares , elaborado para o efeito , deliberou , por unanimidade, solicitar 

mais escl recimentos que permitam proceder R um estudo de conjunto do 

problema, dadas as implicações que resultariam da construção de prédios 

em zonas careci das das necessárias infra-estruturas urbanísticas, fic~ I 
do o processo a aguardar a resolução que vier a ser tomada perante esse 

estudo . 
~lJU..J;......... ~.r
 

de prédios - Foi presente uma carta, datada de 10 do 

m~s em curso , em que o' Senhor Arlindo da Silva Fonseca olicita o arren 

damento da casa nQ . 37, do Bairro adquirido à Santa Casa da Misericórdia 

e que - segundo informa - , vai ficar livre de inquilinos . - - - -- - - 

A Câmara , por proposta do Senhor Presidente, deliberou , por 

unanimidade , aguardar que seja dado conhecimento de que o prédio se en

contra devoluto , para então publicar avisos, anunciando a acei t ação de 

inscrições , com vista a estabelecer as preferências, após a elaboração 

de um inquérito à situação económica e so cí.al, dos interessados. - - - -

Arruamento s envolventes do edifício-torre - O Senhor Presiden

te deu a conhecer que, de harmonia com as negociações efectuadas com o 

empreiteiro da obra em epígrafe, Senhor Alexandre Tavares Coutinho, so

mente se procederá à rescisão do cont rat o no caso de não virem a ser r e

solvidos, no prazo de cinco meses , os problemas decorrente da expropria 

ção dos terrenos necessários à obra em causa, que permitissem a conclu

são dos trabalhos da empreitada, mediante preços a ajustar. 

~ Trânsito - O Senhor Presidente procedeu à distribuição, pelos 

Senhores Vereadores , de fotocópias da memória descritiva e orçamento 

apresentados pela Prevenção Rodogiária Portuguesa, respeitantes ao estu

do do ordenament o de trânsito de Aveiro , com vista oportuna resolução 



da Câmara. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 1- 

Lixos - Pelo Senhor Presidente foi entregue aos Senhores Verea 

dores, parh estudo e resolução oportuna, um relatório sobre o problema 

do tratamento de lixos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Construção da nova "Ponte de Pau" , em Aveiro - O Senhor Presi

dente recordou os antecedentes relacionados com a prospecção geotécnica, 

elaboração do projecto, empreitada de construção da obra de arte previst 

para a substituição da denominada "Ponte de Pau", e aquisição do terreno 

indispensável à execução da mesma obra e do pontão de desvio de trânsito 

Referiu , depois, que esta obra tinha sido adjudicada pela im

portância de 6 492 250$00, que os aludidos terrenos haviam sido avalia

dos em 5 925 134$00 e que a compar-tã.c ãpação estatal concedida era de 2~ 
e somente para a construção da obra de arte . - - - - - - - - - - - - - 

O Senhor Presidente emitiu a opinião de que, para já, um pont

do género do existente , alargado, satisfaria as necessidades imediatas e 

durante um período longo, uma vez que o alargamento da via onde a ponte 

se iria inserir, importará em larguíssimas dezenas de milhar de contos , 

pelo que não é de prever a sua concretização dentro de um prazo razoável 

Atendendo aos factos apontados e em face da actual situação fi 

nanceira do Município , o Senhor Presidente submeteu à consideração dos 

Senhores Vereadores a atitude a t omar, r el ativament e ao problema posto . 

Depois de os Senhores Vereadores terem emitido as suas opiniee

Ie reconhecida a i mpossibi l i dade de a Câmara Municipal dispor dos meios 

financeiros que permitissem efectuar a aquisição dos terrenos necessário~ , 

bem como satisfazer os demais encargos com a realização da obra em causa 

foi deliberado, por unanimidade : - - - - - - - - - - - - - - - -

- Não efectuar a obra de construção adjudicada ao empreiteiro 
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por deliberação de 25 de Setembro de 1973 ; - - - - - - - - - - - - - - 

- Construir um pontão que satisfaça as necessidades actuais, 

segundo estudo e pro jecto a elaborar; - - - - - - - - - - - - - - - - 

- Dar poderes ao Senhor Presidente para negociar a rescisão 

do contrato celebrado com o empreiteiro , :.~r_~g:;_ ~e:~e_ ~~:o J 


